

# Com' à Marcy

LE MAGAZINE DE LA COMMUNE DE MARCY L'ÉTOILE

[www.marcyletoile.fr](http://www.marcyletoile.fr)

N° 40  
• été •  
2025



## La nature au cœur de Marcy l'Étoile

p. 10

## Vallon des Pierres Rouges La passerelle sur les rails

p. 6

## Conseil Municipal des Enfants : Une fin de mandat en beauté

p. 8



## Tisser des liens

L'inauguration de la première phase de l'aménagement du Vallon, le 18 avril, est venue concrétiser 3 années de travail autour de ce magnifique projet. Depuis, nous constatons une fréquentation de plus en plus importante de ce nouvel écrin de nature : le Vallon des Pierres Rouges a été adopté par les Marcyloises et Marcylois qui viennent profiter pleinement du retour des beaux jours.

Auparavant, on y circulait, souvent davantage pour des raisons pratiques que par plaisir. Aujourd'hui, on y flâne, on s'y arrête. Les enfants jouent sur les bancs-troncs en rentrant de l'école, avant, bientôt, de pouvoir goûter aux joies de l'école en plein air. Poumon vert au cœur de notre village, le Vallon est devenu aussi un lieu de rencontre, de convivialité et de respiration, témoignage éclatant du bien vivre et du bien-être à Marcy l'Étoile.

Le chantier de la phase suivante avance à grands pas, toujours dans une logique de valorisation de ce que la Nature nous propose, comme la réutilisation sur place de branches, l'installation de nichoirs, l'entretien différencié des espaces pour favoriser la biodiversité.

La passerelle qui permettra de traverser en sécurité la route de Sain-Bel se concrétise également (lire page 6/7). Elle reliera, d'un côté, le Vallon et, de l'autre, le parc de Lacroix-Laval, intimement lié à l'histoire de Marcy l'Étoile. Deux territoires majeurs de notre commune, qui seront bientôt réunis !

Loïc Commun  
Maire de Marcy l'Étoile



### 04/05 DIAPORAMA



### 08 CONSEIL DES ENFANTS



### 10/11 DOSSIER



### 13 VIE LOCALE



### 16 COM' C'EST PRATIQUE



### 06/07 ACTUALITÉS



### 09 LA CULTURE EST À VOUS



### 12 VIE ASSOCIATIVE



### 14/15 ON EN PARLE

**Directeur de la publication** : Loïc Commun, Maire  
**Comité de rédaction** : Isabelle Donzelot, Christophe Marie-Brouilly, Patrice Couvrat, Nacer Sough, Emmanuel Michaux, Claire Bernard  
**Journaliste** : Agence des ours  
**Direction artistique** : Service communication  
**Crédits photos et illustrations** : Service communication, Freepik, Adobe Stock  
**Impression** : Rey Groupe  
**Imprimé en 1 750 exemplaires sur papier recyclé**

▶ **À la conquête des œufs**

Le dimanche 20 avril s'est tenue la 4<sup>ème</sup> édition de la chasse aux œufs. C'est sous un beau soleil que petits et grands se sont lancés dans une belle course d'orientation pour récolter un maximum d'œufs de couleur afin d'obtenir la récompense ultime : du chocolat ! Encore une fois, l'événement a rencontré un vif succès avec plus de 300 participants.



20 AVRIL

▼ **La semaine des petits explorateurs**

Le Centre Communal d'Action Sociale de Marcy l'Étoile et le Relais Petite Enfance Les Lutins de l'Ouest ont proposé une belle parenthèse de découvertes, de jeux et de complicité à destination des enfants... et de leurs parents ! Atelier motricité, jeux de société, animation musicale... Un programme haut en couleurs qui a permis d'éveiller la curiosité des plus jeunes tout en créant de beaux souvenirs en familles.



14 AU 17 MAI



8 MAI

▲ **Commémoration du 8 mai 1945**

Monsieur le Maire, les membres du Conseil Municipal, les Anciens Combattants, la Police Municipale, les pompiers, les JSP, l'école de musique de Marcy Charbonnières et les nombreux participants ont rendu hommage aux combattants et aux victimes de la seconde guerre mondiale. Un moment fort de recueillement, de mémoire et d'unité devant le monument aux morts. La cérémonie fut également marquée par la remise de la médaille de la ville à Alain De Saint Jean pour ses quarante-trois années de service au sein de la caserne des sapeurs-pompiers de Marcy-Charbonnières.



18 MAI

▲ **La fête du pain**

Comme chaque année, la fête du pain organisée par l'APAM rencontre un vif succès. Cette année, 570 pains ont été fabriqués et cuits dans le four de la commune, 216 repas ont été servis et près de 1 000 petits-déjeuners ont été offerts ! Danses folkloriques, balades en calèches, exposition de voitures anciennes, petits tours en bus et camions de pompiers anciens ont également participé à la réussite de cette journée.



29 MAI AU 1<sup>ER</sup> JUIN



▼ **Carton plein pour le voyage des seniors !**

Ils étaient 101 à prendre le bus pour une journée inoubliable à Annecy. La première étape a conduit le groupe au Musée des Cloches PACCARD, référence mondiale des cloches d'églises et carillons, où un concert de chant et de carillon a émerveillé les visiteurs. Après un déjeuner convivial au restaurant à Sévrier, offrant une vue imprenable sur le lac d'Annecy, les participants ont embarqué pour une croisière de 1h30 sur le lac, sous un soleil radieux. De retour à Marcy l'Étoile, tous étaient ravis de cette journée riche en découvertes et en convivialité.



3 JUIN

▼ **Atelier de sensibilisation aux gestes qui sauvent**

Une vingtaine de volontaires a pu participer à la session de formation visant à bien réagir en cas d'urgence. Ces derniers ont pu notamment apprendre à utiliser un défibrillateur et à réagir en cas d'urgence. Guidés par un professionnel, l'atelier avait pour objectif de favoriser l'interaction et la pratique.



21 JUIN

DU 10 JUIN AU 12 JUILLET



▶ **Marcy les Toiles**

C'est sous un soleil radieux que la deuxième édition de Marcy les Toiles s'est tenue le 14 juin dernier. Grâce à la présence de la trentaine d'artistes passionnés et à l'enthousiasme du public, l'événement a attiré de nombreux visiteurs ravis de découvrir des œuvres originales et d'échanger avec leurs créateurs. Organisé par la Municipalité en partenariat avec l'association « La Halle des Arts », ce rendez-vous artistique a confirmé son statut d'incontournable !



14 JUIN



18 JUIN

◀ **Les enfants à l'honneur !**

Les élèves de l'école de la culture et des sports ont présenté, lors d'une représentation de fin d'année, le travail effectué tout au long de l'année. Au programme : démonstrations sportives (roller, judo, badminton, tir à l'arc...) et musicales autour des percussions. À l'issue de la représentation, chacun a reçu un diplôme et une médaille. Les jeunes ayant suivi les cours de natation ont également été récompensés de la même manière.



21 JUIN

▶ **Fête de la musique**

Les festivités de l'été ont été ouvertes par la fête de la musique. Sous la halle, les groupes se sont enchaînés offrant aux spectateurs, venus les écouter, une belle parenthèse ! Chorales et reprises en tout genre ont rythmé la soirée. Un beau moment où la convivialité et la bonne humeur étaient au rendez-vous.



## ROUTE DE SAIN-BEL : LA PASSERELLE SUR LES RAILS

**F**eu vert pour la construction de la passerelle qui reliera le Vallon au parc de Lacroix-Laval au-dessus de la route de Sain-Bel.

Demandée par les habitants dès le tout premier atelier citoyen sur l'aménagement du Vallon, en mars 2022, avant même le début des travaux, puis lors de chaque réunion publique, la création d'une passerelle en pente douce pour relier le parc de Lacroix-Laval est lancée. Cet ouvrage technique, haut de 5 mètres, va permettre de franchir en toute sécurité la route de Sain-Bel où passent 15 000 véhicules par jour. L'étude de faisabilité réalisée en juillet 2024 a été présentée notamment lors des vœux de la municipalité, en janvier dernier. La Métropole, qui possède les terrains où la passerelle va être construite, a été saisie en juillet 2024, et a validé le projet en avril 2025. La commune a lancé dans la foulée la consultation publique pour le choix de la maîtrise d'œuvre, fin mai. Une maquette



graphique pourra être présentée aux Marcylois au cours de l'été et l'ouvrage devrait être achevé en 2026 (l'image ci-dessus n'étant qu'un schéma de principe).

**« La vie n'a pas de prix »,**

Côté financements, les subventions de la Métropole pour l'aménagement du Vallon au titre du Plan piéton et du Pacte de territoire (530 000 € au total) représentent une somme importante à mettre en regard du coût de construction de la passerelle. Ce projet représente

environ 25 % de l'enveloppe globale du projet du Vallon, soit l'équivalent de quatre mois de notre capacité d'autofinancement. Une charge, certes, mais relative au vu de l'enjeu : *« il était inimaginable de laisser des écoliers, des promeneurs, des joggeurs, qui seront de plus en plus nombreux à emprunter le Vallon, se mettre en danger en traversant la route de Sain-Bel, pour rejoindre le parc de Lacroix-Laval »*, remarque Loïc Commun, le maire de Marcy l'Étoile. *« La vie n'a pas de prix »*, conclut-il.

## RÉAMÉNAGEMENT DE LA COUR D'ÉCOLE : UNE PREMIÈRE TRANCHE LIVRÉE

**L**a transformation de la cour de l'école Françoise Dolto entre dans ses dernières étapes, avec la pose des équipements cet été. Le chantier sera fini pour la rentrée!

Grâce à une météo clémente et à un parfait suivi de chantier, la rénovation de la cour de l'école élémentaire a progressé à grands pas. Fin mai, les zones « multisports » et « aventure » ont été achevées et le sol a été rénové. Les élèves ont pu découvrir à ce moment-là les nouveaux espaces de cette partie de la cour, en attendant l'installation des équipements. Le chantier s'est ensuite poursuivi de l'autre côté de la cour. Les travaux se termineront au mois de juillet avec la

mise en place des cabanes, de jeux géants (comme un puissance 4), du billodrome ainsi que des cages de sport. Tout sera finalisé pour la rentrée 2025, hormis quelques plantations d'arbres et arbustes qui seront effectuées en décembre, l'essentiel de la végétalisation de la cour étant déjà réalisé.



## POINT D'ÉTAPE SUR LES PROJETS EN COURS

### Villa Marcyana

Le projet de la résidence seniors avance : le plan topographique du site a été finalisé. L'Assistance à Maîtrise d'Ouvrage technique a été sélectionnée. Le comité de pilotage participe avec elle à l'élaboration du programme et du cahier des charges, afin d'ajuster précisément les orientations du projet aux besoins identifiés. Par ailleurs, l'appel à candidatures pour la maîtrise d'œuvre est en cours.

### Nouveau site internet

Le projet de refonte suit également son cours. La société Inovagora a été retenue pour accompagner le service communication dans ce projet. La mise en ligne est prévue pour la fin d'année 2025.

## DÉBUT DU PROJET DE RÉNOVATION DE LA MAISON DE LA RENCONTRE

**L**a rénovation énergétique de la Maison de la Rencontre commencera à la rentrée, pour une petite année de travaux. Des solutions de repli sont prévues en cas d'indisponibilité des salles.

Après l'école, c'est au tour de la Maison de la Rencontre de bénéficier d'une rénovation énergétique complète. Un diagnostic préalable a été réalisé sur le bâtiment pour définir les opérations à réaliser, et des échanges ont eu lieu en amont avec les usagers afin de connaître leurs souhaits d'améliorations. Les appels d'offres seront lancés cet été pour choisir les entreprises de travaux, lesquels commenceront en octobre. Le chantier devrait être fini d'ici l'été 2026. Ce projet sera complexe : la Maison de la Rencontre est un bâtiment ancien avec de nombreux coins et recoins, et les travaux seront conduits alors que la structure sera toujours en activité, comme ce fut le cas de la rénovation énergétique de l'école.

### ÉCONOMIES, CONFORT ET EMBELLISSEMENT

Tout est fait pour limiter au maximum la gêne pour les membres de la quinzaine d'associations qui utilisent le lieu, mais il arrivera parfois que certaines salles puissent être indisponibles. Une solution de repli sera alors proposée à la Maison des Arts de Charbonnières-les-bains, à la Maison du Mail ou à la Maison pour tous. Cette rénovation énergétique comprendra l'isolation du toit et des façades, le changement des fenêtres, l'installation d'une VMC et d'une gestion centralisée du chauffage, l'utilisation de LED et d'éclairages automatiques avec des détecteurs de présence. À la clé : un meilleur

confort pour tout le monde, une Maison de la Rencontre embellie et, bien sûr, des économies d'énergie. *« La meilleure énergie est celle qui n'est pas consommée »*, rappelle Agnès Seddas, adjointe déléguée aux bâtiments communaux qui suit ce projet.



## BON APPÉTIT LES PETITS (ET LES GRANDS) !

**L**a cantine a une nouvelle responsable, Charlotte Da Silva, issue d'une riche expérience dans la gastronomie et la restauration collective. Son credo : *« pouvoir goûter de tout »*.



Toujours plus de circuits courts, autant que possible de produits bio et le maximum de légumes et fruits frais. *« C'est beaucoup plus de travail, mais les enfants bénéficient ainsi d'aliments de qualité »*, remarque Charlotte Da Silva, la nouvelle responsable de la cantine, nommée en février dernier, qui prospecte

activement dans les fermes à proximité pour développer davantage encore l'approvisionnement local. Avant de rejoindre Marcy l'Étoile, Charlotte Da Silva a travaillé pour les grandes maisons, comme Pierre Orsi ou la Minaudière, puis dans la restauration collective, au sein d'une clinique et d'un foyer d'enfants.

### DÉCOUVERTE DE PLATS ET GÂTEAUX MAISON

Elle trouve là sa vocation : cuisiner pour les plus jeunes *« qu'il faut éduquer au goût, pour éveiller leur palais et leur sensibilité. C'est un challenge »*, explique celle qui n'hésite pas à revisiter les salsifis avec fond de veau et tomates, servir du poulet au beurre de cacahuète ou à la sauce citron-olives. *« Il faut que les enfants puissent découvrir*

*des plats qu'ils ne connaissent pas, goûter de tout, même s'ils n'aiment pas forcément tout »*. Un gâteau est proposé tous les jeudis (roulé, millefeuille maison, brownie chocolat, etc.), un menu végétarien une fois par semaine et des ateliers avec une nutritionniste ont lieu, par exemple sur l'importance du petit-déjeuner. À partir de la rentrée, une classe pourra demander un menu exceptionnel, avant chaque période de vacances.



### AU QUOTIDIEN

- 200 couverts pour l'école
- 20 à 30 repas pour la crèche
- 15 couverts pour le portage de repas à domicile
- 80 les mercredis pour le centre de loisirs



# UNE FIN DE MANDAT EN BEAUTÉ



**O**bjectif Strasbourg pour les petits Marcylois du conseil municipal des enfants. Ce voyage au Parlement européen les 7 et 8 mai marque la fin de leur mandat de deux années.

Il y a deux ans, le conseil municipal des enfants était parti visiter l'Assemblée nationale. Cette fois, quinze élèves de CM2 ont pris le 7 mai la direction de Strasbourg accompagnés de quatre encadrants. Dès leur descente du TGV, ils se sont rendus au siège du Parlement européen pour une présentation du fonctionnement de l'institution, avant d'être reçus par Murielle Laurent, députée européenne du Rhône, qui leur a fait l'honneur et le plaisir de les accueillir. Après la traditionnelle photo devant les drapeaux des pays membres, les enfants ont assisté à une assemblée plénière, dans l'hémicycle de 700 sièges. La visite s'est terminée par une étape au Parlamentarium Simone Veil, où les élèves ont pu apprendre en s'amusant avec notamment la projection d'un film à 360° sur l'Europe et les Droits humains.

Petite France et de prendre le train du retour pour une arrivée en fin de journée à la Part-Dieu. « *Les jeunes élus ont été très impressionnés par la dimension du Parlement européen* », rapporte Jean-Yves Garabed, adjoint délégué à la vie scolaire, qui a accompagné l'excursion. « *Ils ont eu une curiosité insatiable sur le fonctionnement de l'institution. Et puis ils ont aussi beaucoup aimé le voyage en tant que tel* ». Une soirée a eu lieu le 26 juin, avec les élèves et leurs parents, pour célébrer la fin du mandat de deux ans du CME. Les prochaines élections se dérouleront en octobre au sein même de chaque école.



## UN MANDAT EN QUELQUES CHIFFRES

- 8 enfants de l'école Dolto
- 8 enfants de l'école Notre Dame
- 6 conseils municipaux
- 10 réunions en commission
- 16 événements organisés

### IMPRESSIONNÉS ET CURIEUX

Après avoir passé la nuit dans une auberge de jeunesse, où ils ont dîné et petit-déjeuné, les enfants et leurs accompagnants sont partis pour une visite guidée du centre historique de Strasbourg. L'heure était venue de pique-niquer dans le quartier de la



# PASSAGE DE RELAI À LA BIBLIOTHÈQUE

**C'**est une belle page qui se tourne : Geneviève Roux, arrivée à la bibliothèque de Marcy l'Étoile en 1996, part pour d'autres horizons. Une autre page s'ouvre.

Geneviève Roux, qui quitte la région lyonnaise pour retrouver ses origines familiales dans le Sud de la France, laisse un « magnifique outil », souligne Christophe Marie-Brouilly, adjoint délégué à la culture, qui loue « son professionnalisme, sa disponibilité, sa sincérité et sa passion ». En près de trente ans, l'ancienne directrice, qui a connu la construction de la bibliothèque, a su stimuler sa diversification et sa dynamique actuelles. Festival de musique Amply, conférences sur le cinéma, spectacles pour les tout-petits, contes du mercredi, implication dans le réseau Mediaval, et au sein de la Métropole avec le festival 7 à l'Ouest, ouverture le dimanche matin...

### « UN VRAI LIEU DE VIE »

« *C'est grâce à elle et son équipe si la bibliothèque est devenue un vrai lieu de vie, d'échanges et de rencontres, pas seulement un endroit où on vient emprunter un document* », ajoute l' élu. Geneviève Roux a été remplacée par Franck Presti le 10 juin, directeur du festival du film français d'Aix-les-Bains. De nouveaux projets arrivent, avec notamment une résidence d'artiste à l'automne, associant enfants, jeunes et seniors, autour de la réalisation d'un film accompagné de musique qui sera présenté en juin 2026.



### LES CHIFFRES CLÉS DE LA BIB'

- Prêts sur site :
  - En 2014 : 11 982
  - En 2024 : 43 102,
  - dont le dimanche matin : 9 725
- En plus :
  - emprunts avec la navette : 4 417
  - 1 608 abonnés,
  - dont 295 nouveaux en 2024

## À vous la parole

### BIBLIOTHÈQUE : CE SONT LES ABONNÉS QUI EN PARLENT LE MIEUX !

#### Un accueil au top



Thomas, 40 ans

« *J'apprécie l'ouverture le dimanche matin en même temps que le marché, qui est très pratique, ainsi que le large choix proposé, dont des livres récents. Les nouveautés sont disponibles rapidement. Mes filles participent aux activités, comme les chansons et les histoires. Mais le plus important, qui me fait y retourner et m'y sentir bien, c'est l'accueil au top et toujours de bon conseil !* »

#### Pour tous les goûts

« *J'ai commencé par emprunter des livres, puis j'ai découvert les ateliers, comme celui sur les jeux vidéo : il y en a pour tous les goûts ! J'ai participé à la compétition Silver Geek, avec l'organisation du tournoi régional et la finale à Paris. Je vais à la bibliothèque chaque semaine, pour le plaisir, et emprunter livres et CD. J'aime l'ambiance, calme, mais où l'on peut quand même discuter.* »

Heike, 14 ans



#### Un très bon moment



Hélène, 78 ans

« *J'adore aller à la bibliothèque ! J'y passe toujours un très bon moment, l'équipe est tellement sympathique : on discute, on rigole bien. Je leur donne mon avis sur les livres que j'ai lus. Je cherche surtout les nouveautés et je réserve sur internet. J'apprécie les larges plages d'ouverture et la diversité du choix de romans, notamment au travers du réseau de bibliothèques.* »

# LA NATURE AU CŒUR DE MARCY L'ÉTOILE

C'est comme un très, très grand jardin à tondre, planter, arroser, désherber, tailler... Le tout sans aucun produit phytosanitaire! Allons en promenade à la rencontre des espaces verts et de leurs méthodes inspirantes.



S'il fait bon vivre à Marcy l'Étoile, c'est aussi grâce à eux : les services des espaces verts s'occupent au quotidien de près de 9 hectares de prairies, pelouses, massifs fleuris, allées d'arbustes, bosquets, ou arbres vénérables... « *Nous travaillons de plus en plus avec la nature* », résume Chantal Dorveaux, adjointe déléguée aux espaces verts et au développement durable. Pour éviter le gaspillage, davantage d'arbustes et de vivaces (qui croissent et embellissent d'année en année) sont plantés. La part de fleurs annuelles, jetées en fin de saison, a été divisée par deux. Les tailles des arbustes sont plus douces et leur permettent de fleurir.

## DU « SUR-MESURE »

La gestion se fait aussi désormais « sur-mesure » : un soin particulier est apporté aux zones les plus visibles et passantes du village, comme le centre bourg, les entrées de la commune, le four à pain. D'autres secteurs restent volontairement plus sauvages, comme le grand pré vers les courts de tennis, l'arrière du parking de Grande-Croix ou autour des services techniques. « *La règle est : le bon entretien au bon endroit : nous n'appliquons pas la même recette partout* », explique Hubert Gaudin, responsable de l'équipe des espaces verts. « *Avant de couper et de tondre, nous prenons aussi le temps de regarder ce qui pousse naturellement, qui est joli et mérite d'être conservé* ».

## Chiffres clés

4 agents de terrain à l'année	239 m <sup>2</sup> de massifs fleuris
+ 2 agents du service des bâtiments en renfort au printemps	50 jardinières (suspendues et au sol)
8,7 ha enherbés à entretenir	20 arbres et 50 arbustes plantés chaque année (hors coulée verte)
7 000 mètres linéaires d'arbustes en bord de routes	3 300 fleurs annuelles

## PENSEZ AUX AUTRES

**Ramassez les déjections de vos animaux !**

Pour les agents municipaux, la tonte est une épreuve quand les prairies sont transformées en canisettes géantes... Propriétaires de chiens, pensez aussi aux jeunes enfants, qui devraient pouvoir jouer dans l'herbe sans risque pour leur santé.

*Pour rappel les contrevenants s'exposent à une amende de 135€.*



## UNE GESTION ÉCONOME DE L'EAU

Les sols nus sont paillés, pour éviter l'évaporation et limiter la pousse de « mauvaises » herbes. L'arrosage se fait au goutte-à-goutte et des oyas sont installés dans certains secteurs, comme sur le rond-point central. Il s'agit de réservoirs en terre cuite qui diffusent l'humidité par capillarité. Enfin, trois récupérateurs d'eau de pluie permettent de stocker au total 200 m<sup>3</sup> (soit 200 000 litres).

## LES ATOUTS DE LA TONTE DIFFÉRENCIÉE

Vous avez peut-être observé des zones où l'herbe n'est pas coupée? Ce n'est pas une négligence des services des espaces verts! Les fauches tardives permettent aux plantes de fleurir, se ressemer et nourrir les insectes. L'herbe haute supporte aussi mieux la sécheresse.



## DES ESSENCES ADAPTÉES

Les arbres et les arbustes sont choisis pour leur résistance à la chaleur et à la sécheresse, afin de s'adapter au changement climatique. Par exemple, pour les arbres : des chênes verts, mûriers, lilas des Indes, albizias. Du côté des arbustes : lauriers roses, cistes, yuccas, grenadiers. Par ailleurs, un diagnostic régulier des arbres est réalisé. De jeunes plants sont installés autour d'un arbre dépérissant pour éviter d'avoir une zone vide. Le bois est transformé en mobilier urbain et les branches réutilisées sous forme de broyat ou de haies sèches.

## LE POINT SUR LES BORNES DE COMPOSTAGE

Deux bornes de compostage ont été installées par la Métropole de Lyon : une à l'entrée du parc de Lacroix-Laval, près des bennes de recyclage et de l'arrêt de bus ; l'autre près de la maison Rodolphe Mérieux. Elles sont collectées toutes les 6 semaines. « *Nous verrons à l'usage si nous constatons des désagréments ou non, et nous adapterons leur niveau de présence à ces constats* », prévient Chantal Dorveaux.



## LE VALLON, ESPACE ÉCOLOGIQUE ET PÉDAGOGIQUE



À quoi sert un hibernaculum? Et ces tas de branches sèches? Des panneaux pédagogiques, posés en juillet, ponctuent désormais la promenade dans le Vallon, afin d'éveiller l'attention, rassasier les curiosités, alerter aussi. « *Outre son rôle de lien entre le centre et le parc de Lacroix-Laval, le Vallon offre un nouveau corridor écologique où la biodiversité animale et végétale est revenue, un espace de vie où les humains peuvent se reconnecter à la nature* », souligne l'adjointe. « *Nous l'avons parfois oublié, mais nous faisons partie de ce tout* ».

## NOS ASSOCIATIONS À L'HONNEUR

### UN ŒIL SUR LE TERRITOIRE

**Outre ses activités traditionnelles, l'association des chasseurs contribue à limiter les populations de sangliers qui trouvent refuge dans le parc de Lacroix-Laval.**

Si Marcy l'Étoile n'est plus le petit village agricole d'après-guerre avec ses 70 ou 80 chasseurs, l'association de chasse, créée en 1908, reste bien active. Depuis début 2024, à la demande de la Métropole de Lyon, les chasseurs ont participé à trois battues administratives pour déloger les sangliers qui viennent occuper régulièrement le domaine de Lacroix-Laval. Cette harde occasionne de nombreux dégâts, dans le parc ou les jardins, peut perturber le trafic sur la voie ferrée et présenter des risques pour la sécurité des personnes. Ces opérations ont eu lieu en janvier 2024, janvier et février 2025, et

mobilisé 80 personnes avec l'appui de la gendarmerie et de la Préfecture. Ces battues ont permis de repousser et de prélever loin des zones habitées une douzaine de sangliers.

### DES ANIMATIONS ET SORTIES NATURE

Pendant la période de la chasse, de mi-septembre à fin mars, les chasseurs prélèvent des animaux selon un quota précis. « *Le rôle des chasseurs est aussi de garder un œil sur le territoire* », expliquent Jean Daret, président, et Christophe Vincente-Vegas, secrétaire de la société de chasse qui compte 17 membres et emploie deux gardes-chasses sur 250 hectares. « *Nous faisons remonter l'information aux communes quand nous observons par exemple un dépôt d'encombrants*



ou une décharge sauvage ». À la demande de la Fédération de chasse, l'association organise également des animations et sorties nature à destination des scolaires ou des adultes, comme celle du 28 mai dernier, sur le plateau de Méginand, sur la faune nocturne.

### TENNIS CLUB : UNE PARTICIPATION EXCEPTIONNELLE À ROLAND-GARROS

**Le tennis club, qui allie loisirs et compétition vient d'offrir une superbe expérience à ses jeunes membres : les bénévoles ont accompagné une quarantaine de jeunes à Roland-Garros, un record.**

Avec désormais près de quatre cents adhérents, le tennis club de Marcy l'Étoile avait renforcé son organisation, avec un deuxième enseignant à plein temps. L'association sportive peut ainsi proposer une grande diversité de niveaux, du loisir à la compétition, et pour tous les âges. En plus du tennis, le club dispose d'un terrain de padel, qui se joue sur un court entouré de parois, évoquant de loin le squash. « *Le padel est une pratique ludique, où l'on peut se faire plaisir rapidement. C'est une première marche vers les autres sports de raquette et la compétition* », remarque Matthieu Mouzet, le président du club. Il se félicite de la qualité des équipements sportifs communaux, en particulier ce terrain de padel, ainsi que de la

« *saine émulation* » au sein du club « *qui conduit les uns et les autres à se révéler* ».

### DÉCOUVERTE DU TENNIS

Le tennis club a également les moyens, financiers et humains, d'accompagner chaque année des joueurs de 6 à 16 ans aux internationaux de tennis. Quarante jeunes licenciés, encadrés par des bénévoles, ont pu ainsi faire le voyage le 28 mai à Roland-Garros, soit le double des années

précédentes : « *les jeunes se rendent compte de la vitesse de jeu, de l'effort physique des matchs de ce niveau. Ils reviennent avec le sourire et sont encore plus mordus par le tennis !* ». Enfin le club a offert gratuitement à 90 enfants de l'école Françoise Dolto une découverte du tennis pendant 10 semaines. Cette action « sport à l'école », fruit d'un partenariat avec la ligue de tennis, le service des sports de la mairie et l'Éducation nationale, s'est achevée en beauté par un tournoi en juin.



## UN NOUVEAU POISSONNIER AU MARCHÉ

**D**epuis avril dernier, Alexis Bourgier propose son étal de poissons frais, coquillages et crustacés au marché du dimanche, une semaine sur deux.

renouvelée de plats faits maison : salades de poulpes ou de gambas selon la saison, brochettes ou marinades à base de saumon, espadon, lieu jaune ou cabillaud, suivant les arrivages. Il travaille avec plusieurs fournisseurs pour pouvoir toujours choisir la meilleure qualité.



La marée monterait-elle jusqu'à Marcy l'Étoile ? En tous cas, un dimanche sur deux, l'iode est au rendez-vous, avec la sélection du nouveau poissonnier du marché, Alexis Bourgier. Outre son assortiment de poissons de mer et d'eau douce, de coquillage et de crustacés, le marchand forain propose également une gamme continuellement

### UN MARCHÉ « SYMPA, TRANQUILLE ET DÉCONTRACTÉ »

Entièrement autodidacte, Alexis Bourgier est issu d'une famille de poissonniers. Un métier qu'il retrouve à la suite d'une reconversion professionnelle après avoir été employé dans une entreprise d'électronique. Il a travaillé pendant deux ans dans une poissonnerie de centre-ville, à Lyon, avant de reprendre un commerce ambulancier : camion, remorque et emplacements. « *Je préfère vraiment l'ambiance des marchés : c'est toujours sympa, tranquille et décontracté. Les gens ont le temps, en particulier le dimanche. Il m'arrive de boire le café avec des clients* ». Alexis Bourgier, qui fait également les marchés forains de La Verpillière, Francheville et Écully, ajoute : « *J'ai été très bien accueilli à Marcy l'Étoile, notamment par les autres commerçants. Et puis, l'intérêt de ce métier est qu'on voit du paysage, et ceux d'ici sont magnifiques !* ».

## A.V.E.C. MARCY LANCE SON ANNUAIRE

**L'**association Vie Économique et Commerciale, A.V.E.C. Marcy, diffuse son premier annuaire des commerçants, professions libérales et petites entreprises de la commune.

Encarté dans ce magazine, le premier annuaire réalisé par A.V.E.C. Marcy a été distribué le 14 juin devant la boulangerie du centre commercial, avec le petit déjeuner offert. La version en ligne est disponible sur le site de la mairie.

Depuis la création de l'association, à l'été 2023, les membres de l'association n'ont pas chômé. L'an dernier ont eu lieu une soirée karaoké, la participation au traditionnel marché de Noël ainsi qu'un loto, qui a rencontré un succès inattendu. Le 9 novembre 2024, il y a eu la queue devant la Pyramide pour essayer de gagner l'un des nombreux lots offerts par les commerçants (nuit dans un hôtel 4 étoiles, aspirateur robot, cocotte, casque audio, etc.) puis il a fallu imprimer des cartons en urgence et improviser des jetons avec des grains de café !

### LE RETOUR DU LOTO

L'événement sera reconduit cette année mais cette fois-ci au gymnase, le samedi 15 novembre, « *avec des lots encore plus intéressants* », promettent Anne Meyer, trésorière, et Pierric Hoel, vice-président et responsable



de la commission « animation ». L'association fonctionne toujours avec ses trois pôles : « animation » en direction des habitants, « entraide », qui a repris les missions de Synergie, et « communication » en charge des relations avec la municipalité et qui porte un projet d'amélioration de la signalétique. A.V.E.C. Marcy souhaite développer prochainement des rencontres professionnelles autour de thématiques liées à l'entrepreneuriat, en invitant des intervenants et experts, par exemple sur les questions de communication. Objectif : « rassembler toutes les forces vives de la ville ».

# LOTO SOLIDAIRE : UN APRÈS-MIDI AU PROFIT DE FRANCE ALZHEIMER

**L**e lundi 30 septembre, de 14h30 à 18h à La Pyramide, le Centre Communal d'Action Sociale organise un loto solidaire en partenariat avec France Alzheimer, dans le cadre de ses actions de prévention sociale à destination des seniors.



Cet événement convivial, animé par un professionnel, vise à rompre l'isolement des personnes âgées et à soutenir la recherche sur la maladie d'Alzheimer. L'intégralité des fonds sera reversée à l'association. Les lots ont généreusement été offerts par les commerçants et professionnels

de la ville et des communes voisines. Au programme : 13 parties pour tenter sa chance dans une ambiance chaleureuse.

Tarifs : 1 carton = 3 € / 2 cartons = 6 € / ... jusqu'à 8 cartons = 20 €.

L'événement est réservé aux personnes de plus de 60 ans, habitant Marcy l'Étoile ou les communes avoisinantes. L'inscription est obligatoire à partir du 1<sup>er</sup> septembre auprès du CCAS ou de la mairie (dans la limite des places disponibles). Une inscription sera également possible sur place, sous réserve de places restantes. Une restauration légère sera proposée sur place.

Un moment de détente et de solidarité à ne pas manquer.

**OCTOBRE ROSE**

Toujours dans cette optique solidaire, le CCAS se mobilise à nouveau pour Octobre Rose. Les équipes organisent une journée festive sur le thème du sport le samedi 18 octobre. Cette année, direction le parc de Lacroix-Laval pour diverses animations : randonnée, pédalage solidaire... Vous pourrez retrouver l'intégralité du programme à la rentrée. L'événement est organisé en partenariat avec La Ligue contre le cancer, l'Appart Fitness, Vatel Academy et l'association de la Niaque de Charbonnières-les-Bains.

Un concert de musique se tiendra également le 16 octobre à La Pyramide à 20h. Nous vous attendons nombreux !

## REGISTRE CANICULE ET GRAND FROID : PRENDRE SOIN DES PERSONNES VULNÉRABLES

La commune et le Centre Communal d'Action Sociale sont chargés d'organiser une veille sanitaire et sociale accrue en période estivale notamment en cas de fortes chaleurs et en hivers en période grand-froid. Les personnes intéressées peuvent se faire recenser sur le fichier créé à cet effet auprès du CCAS. L'inscription est gratuite, recommandée et permettra une intervention ciblée par les services municipaux.



### DEMANDE D'INSCRIPTION SUR LE REGISTRE DES PERSONNES VULNÉRABLES

Nom, Prénom : ..... Date de naissance : .....

Adresse : ..... Téléphone : .....  Seul(e)  Couple

Un service d'aide intervient-il à domicile ?  Oui  Non Si oui, lequel ? .....

Est-ce que cette personne rencontre des difficultés particulières (santé, handicap...) : .....

Coordonnées d'un proche (famille, ami, voisin, aide à domicile...) :  
Nom, Prénom : ..... Téléphone : .....

Coordonnées de la personne qui réalise la demande (si différente que la personne inscrite) :  
Nom, Prénom : ..... Téléphone : .....

Pensez aussi à prévenir le CCAS si vous vous absentez plusieurs jours.  
Formulaire à découper et à retourner au CCAS ou par mail à [laura.cantero@marcyletoile.fr](mailto:laura.cantero@marcyletoile.fr)

Ces informations sont exclusivement réservées à l'usage du CCAS chargé de leur traitement. Elles seront traitées en conformité avec la loi 78-17 du 6 janvier 1978 relative à l'informatique, aux fichiers et aux libertés

# SOUTIEN AUX ÉTUDIANTS

**A**fin d'accompagner les jeunes dans leur parcours d'études, la commune de Marcy l'Étoile, par le biais de son Centre Communale d'Action Sociale, met en place la Bourse Communale Étudiant.

Ouverte aux étudiants jusqu'à 26 ans, engagés dans une formation professionnelle (CAP, BEP), un BTS, une licence professionnelle ou un cursus universitaire, cette bourse est attribuée sous conditions de ressources. Son montant, compris entre 550 € et 870 € par an, est versé en trois fois, selon le quotient familial et le type de logement de l'étudiant. En échange, les bénéficiaires devront s'impliquer dans la vie locale à travers des actions citoyennes (participation à des événements municipaux, aide aux personnes âgées, tenue d'un bureau de vote, etc.).

Le dossier de candidature est disponible à l'accueil de la mairie ou sur le site internet de la ville. Il est à déposer au CCAS avant le 12 septembre 2025.

✉ [delphine.coquard@marcyletoile.fr](mailto:delphine.coquard@marcyletoile.fr)  
☎ 04 78 87 89 89



## JOUR DE RÉCRÉ !

**L**a mairie vous invite à célébrer la rentrée dans la bonne humeur. Cette fête est organisée pour rassembler les familles autour d'un moment de partage et de détente.

Au programme : des animations pour tous les âges, des jeux en bois à manipuler, un château gonflable, une faucheuse infernale pour les plus téméraires, des cibles géantes et même des combats de sumos en combinaison ! Deux foodtrucks seront présents pour vous régaler tout au long de l'après-midi, avec boissons et petite restauration à déguster sur place.



**Samedi 6 septembre**  
**Complexe sportif**  
**De 14h à 18h**  
**Gratuit – Ouvert à tous**

« Jour de récré » est ouvert à toutes les familles, avec des enfants dès 3 ans. Un bel après-midi pour marquer le début de l'année scolaire sous le signe de la convivialité et du sourire !



### LISTE DE LA MAJORITÉ MUNICIPALE «ENSEMBLE POUR DEMAIN»

Ces dernières semaines, nous avons eu le plaisir d'inaugurer la coulée verte du vallon des Pierres rouges, véritable poumon au cœur de notre ville. Ce vallon offre désormais à chacun d'entre vous un espace de détente et de balade, où nature et urbanisme se rencontrent harmonieusement. Plus qu'un simple aménagement, c'est un symbole de notre engagement pour un environnement paysagé et une qualité de vie améliorée. Venez la découvrir, vous y promener, et profiter de ce cadre exceptionnel qui est désormais le vôtre.

Par ailleurs, nous tenons à souligner le succès de la première édition de la Journée de l'Alternance, organisée au printemps dernier. Nous avons mis en place en avril, avec le concours de plusieurs entreprises et de bénévoles de notre commune une « Journée de l'Alternance et de l'Emploi ». C'est ainsi que de très nombreux jeunes de Marcy-l'Étoile ont pu rencontrer des employeurs potentiels afin de signer, à la rentrée, leur premier contrat en alternance. Car si notre commune est largement pourvue en emplois au sein d'entreprises innovantes et dynamiques, aider notre jeunesse à bien démarrer dans la vie est toujours l'une de nos priorités.

Ces opérations s'inscrivent dans le plan de mandat mis en place en 2020, qui, comme beaucoup d'autres actions et aménagements, ont été concrétisés ces 5 dernières années. Nous restons à votre écoute et déterminés à poursuivre nos efforts pour faire de notre ville un modèle de dynamisme et de durabilité.

Ensemble, continuons à construire notre avenir.

[www.facebook.com/share/15xQwXxcqJ/](https://www.facebook.com/share/15xQwXxcqJ/)

### LISTE « AGIR POUR MARCY »

Vous avez été nombreux à nous solliciter sur la qualité de l'eau à Marcy l'Étoile : une odeur de chlore de plus en plus marquée et des analyses non-conformes. En effet, des articles de presse ont signalé une contamination aux PFAS aussi appelés polluants éternels qui proviennent d'un captage dans la vallée de la chimie au sud de Lyon. L'eau potable de Marcy a légèrement dépassé la norme autorisée. La première action de la métropole a été de diluer l'eau distribuée. Dans un second temps, des traitements assez coûteux qui permettent de baisser la concentration seront mis en place, cela aura un coût pour la métropole et en final pour le consommateur. Nous ne voulons pas entendre en conseil municipal que « si les Marcylois ne sont pas contents, ils doivent s'adresser à la métropole ». C'est inadmissible, au minimum le maire doit informer les Marcylois de la situation ! Nous devons rester vigilants et exigeants sur la qualité de notre eau. Notre santé en dépend et elle est l'affaire de tous !

Laurence Doucet, Nacer Sough, Chantal Maitre, Pascal Mantoux, Edwige Patouillard, Pascal Barral

—💡—  
**com c'est pratique**

### BENNES EN BALADE

#### Prochaines dates des bennes en balade des encombrants :

Samedi 6 septembre de 8h30 à 12h15 et de 13h15 à 17h15, avenue Bourgelat.

#### Prochaines dates des collectes des déchets verts :

Les samedis du 13 septembre au 22 novembre, de 9h30 à 12h30 et de 13h30 à 16h30, avenue Bourgelat.

### LE RECENSEMENT CITOYEN : UNE OBLIGATION

Votre enfant a ou va avoir 16 ans ? C'est le moment de penser au recensement citoyen. Il s'agit d'une démarche obligatoire pour tous les Français, à faire dans les 3 mois qui suivent le 16<sup>ème</sup> anniversaire. Il permet de participer à la Journée Défense et Citoyenneté (JDC), de s'inscrire aux concours et examens d'État (bac, permis de conduire...) et d'être inscrit automatiquement à

18 ans sur les listes électorales.

#### Comment faire ?

- En ligne sur [www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R2054](http://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/R2054)
- Ou directement en mairie avec une pièce d'identité, le livret de famille et un justificatif de domicile.

**Pour plus d'informations, vous pouvez contacter l'accueil de la mairie au 04 78 87 89 89.**

### PORTAGE REPAS : UN SERVICE COMMUNAL



La mairie via le Centre Communal d'Action Sociale propose aux Marcylois le service de portage des repas. Préparés chaque jour avec des produits frais par les équipes du restaurant scolaire, ces derniers sont distribués à domicile du lundi au vendredi entre 10h et 12h (le repas du samedi est livré le vendredi). Seuls les repas du midi sont concernés par ce service. Chaque repas est facturé 6,30 €.

#### Contactez le CCAS pour connaître les conditions d'éligibilité et bénéficier de ce service :

✉ [laura.cantero@marcyletoile.fr](mailto:laura.cantero@marcyletoile.fr)  
☎ 04 78 87 89 67

### FORUM DES ASSO'



Le forum des associations marquera le top départ des temps forts de la rentrée associative de Marcy l'Étoile. Pour choisir vos loisirs pour la saison 2025-2026, direction le complexe sportif le samedi 6 septembre.

Allez à la rencontre des acteurs associatifs de votre commune pour découvrir l'offre présente sur votre territoire ou tout simplement pour devenir bénévole. Comme chaque année, la matinée sera ponctuée de démonstrations. Nous vous attendons nombreux.



Samedi 6 septembre  
Complexe sportif  
De 9h à 12h

### NOUVEAUX ARRIVANTS ET BÉBÉS MARCYLLOIS

**Avez-vous emménagé à Marcy l'Étoile depuis septembre 2023 ou une nouvelle naissance est arrivée dans votre famille ? Bienvenue aux nouveaux arrivants !**

Nous vous invitons à un temps de rencontre spécialement organisé pour les nouveaux arrivants et les jeunes parents, le samedi 20 septembre prochain, à 11h, à la salle de la Cheminée, 843 avenue Marcel Mérieux.

Pour participer, veuillez vous inscrire en vous présentant en mairie ou en nous envoyant un e-mail. Cet événement sera l'occasion pour Monsieur le Maire de vous souhaiter la bienvenue à Marcy l'Étoile, de vous présenter l'équipe municipale et ses services, et de partager un moment convivial avec vous.

#### Inscription et renseignements :

✉ [mariepierr.martin@marcyletoile.fr](mailto:mariepierr.martin@marcyletoile.fr)  
☎ 04 78 87 89 69



#### MAIRIE

##### HORAIRES D'OUVERTURE HABITUELS

Lundi : de 8h30 à 13h et de 14h à 18h

Mardi : de 8h30 à 13h

Mercredi : de 8h30 à 13h et de 14h à 17h

Jeudi : de 8h30 à 13h

Vendredi : de 8h30 à 13h

63 Place de la Mairie

69280 Marcy l'Étoile

04 78 87 89 89

[accueil@marcyletoile.fr](mailto:accueil@marcyletoile.fr)

#### Bon à savoir



#### BIBLIOTHÈQUE

##### HORAIRES D'OUVERTURE HABITUELS

Mardi : de 16h à 19h / Mercredi : de 10h à 19h

Jeudi & vendredi : de 14h à 18h30

Samedi et dimanche : de 9h30 à 12h30

Place Fleury Lancelin,

69280 Marcy l'Étoile

04 78 87 17 34

[bibliotheque@marcyletoile.fr](mailto:bibliotheque@marcyletoile.fr)



#### SOYEZ CONNECTÉS

Retrouvez toute l'actu de votre commune en ligne, sur les réseaux sociaux, l'application Panneau Pocket et le site internet  
>>> [www.marcyletoile.fr](http://www.marcyletoile.fr)



Facebook



Instagram



Panneau Pocket